

Ultraderecha internacional argentina

Por: [Jorge Alemán](#)

Globalización, 19 de septiembre 2022

[Página 12](#) 18 septiembre, 2022

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

Del mismo modo que el neoliberalismo no rechaza al Estado, la nueva ultraderecha no se opone a la democracia, más bien quiere controlarla y manipularla a su antojo.

Por otro lado, la ultraderecha no surge exclusivamente del odio político a lo nacional y popular, es una tendencia estructural, más allá de las voluntades particulares; el neoliberalismo para su propia reproducción ilimitada no admite ningún tipo de regulación política- institucional.

Se puede arriesgar que tiende hacia una nueva modalidad de Estado de excepción. De allí las enormes dificultades de obtener el mínimo de diálogo que sería necesario para reconstruir el contrato social en Argentina.

Desde el comienzo de la cuarentena y después de haber reflexionado sobre las ultraderechas europeas, señalé en distintas ocasiones el modo en que la agenda híbrida de la ultraderecha neoliberal funcionaba a toda máquina en el país.

No se la captaba de un modo inmediato y claro, porque no tenía ni liturgia ni rituales que la presentaran.

La ultraderecha argentina se abrió paso entre los mismos conservadores y reaccionarios de siempre, esta vez beneficiados por un gran clima de época, que incluso los transformó en sus identidades históricas.

Una relación circular y permanente entre los medios concentrados, los sectores políticos ramificados desde el macrismo y segmentos importantes de la población, funcionan desde hace tiempo en una lógica que determinó todas sus conductas políticas desde que el macrismo perdió las elecciones y luego comenzó la cuarentena.

Más allá de los nombres en cuestión, que obviamente nunca se reconocerán bajo el concepto de ultraderecha, todos sus gestos, su sistema de enunciación política y su tratamiento del adversario cumplen con las exigencias del programa internacional de las nuevas ultraderechas. Actúan como ella en los hechos, pero sin reconocer jamás públicamente esa identidad.

Pero todas sus operaciones, desde lo que hicieron con la cuarentena hasta cómo se condujeron con Cristina y el gobierno del Frente de Todos, daban cuenta de una «máquina de guerra» en pleno funcionamiento.

El terrible intento de magnicidio que salvó de milagro al país de una posible guerra civil, es la prueba definitiva. Hasta ahora, ninguna de las ultraderechas actuales del mundo ha podido llegar tan lejos.

Aún recuerdo cómo repetían muchos, hace poco tiempo atrás, relativizando la cuestión: » se habla del cuco de la ultraderecha para encubrir las falencias del Frente de Todos». Esta lectura siempre me pareció, cuanto menos, simplificadora.

No solo no analizaba cómo las condiciones materiales del neoliberalismo en su apropiación de las subjetividades tenía su propia dinámica específica, sino que interpretaba el surgimiento de la ultraderecha como un efecto secundario causado por la debilidad de un gobierno en particular.

Sin embargo, la emergencia de la ultraderecha mundial, de la cual el grupo de jóvenes criminales que intentaron matar a Cristina es un síntoma y no la estructura en su verdadero despliegue, es un correlato político del Capitalismo actual.

En términos weberianos, es su espíritu contemporáneo. Dicho de otro modo, es un fenómeno político que pertenece de un modo ontológico al abanico de dispositivos del poder Neoliberal.

Por ello, su correspondiente realidad internacional no es un mero efecto de la coyuntura argentina, sino que la incluye.

Jorge Alemán

La fuente original de este artículo es [Página 12](#)
Derechos de autor © [Jorge Alemán](#), [Página 12](#), 2022

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Jorge Alemán](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca